

**Homélie du 10 Août 2025**  
**19<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire de l'année C**  
**Sg 18, 6-9**  
**He 11, 1-2.8-12**  
**Lc 12, 35-40**

Des textes de ce dimanche, je retiens avant tout cette simple expression de la deuxième lecture : « **Grâce à la foi ! ...** » « *Grâce à la foi, Abraham obéit à l'appel de Dieu : il partit vers un pays qu'il devait recevoir en héritage... Grâce à la foi, il vint séjourner en immigré dans la Terre promise... Grâce à la foi, Sara, elle aussi, malgré son âge, fut rendue capable d'être à l'origine d'une descendance...* »

« **Grâce à la foi ! La foi est une chance, une grâce, et nous devons être capables de le dire, de le montrer aux autres, surtout à ceux qui ne croient pas ou ne croient plus,** et il y en a beaucoup autour de nous. On nous demande parfois : « à quoi ça sert de croire ? Qu'est ce que ça t'apporte de croire ? » Je voudrais aujourd'hui vous donner aux moins quatre réponses possibles : **la foi donne à notre vie une présence, du sens, des exigences et de l'espérance.**

- **Grâce à la foi, notre vie et notre cœur ne sont pas vides** et nous ne pouvons jamais dire que la vie est nulle, qu'elle ne vaut pas la peine d'être vécue. Nous ne pouvons jamais dire comme Qohélet dimanche dernier : *Vanité des vanités, tout est vanité...*, tout est vide, futile. Dimanche dernier, j'ai cité le dicton bien connu : « la vie ne vaut rien mais rien ne vaut la vie. » Oui la vie n'est pas grand-chose mais rien ne vaut la vie « grâce à la foi » qui nous ouvre à Dieu et alors Dieu est toujours là près de nous comme compagnon de route, confident, soutien, guide, notre vie au lieu d'être vide est remplie d'une présence fidèle. Grâce à la foi, Dieu devient notre trésor, notre richesse, notre valeur absolue et Jésus nous rappelle, notre bonheur de croyant : « *là où est votre trésor, là aussi sera votre cœur.* »
- **Grâce à la foi, notre vie prend tout son sens.** Parfois nous nous interrogeons : « Pourquoi la vie ? Pourquoi sommes-nous sur terre ? » La plus belle des réponses, c'est celle de l'Évangile de ce dimanche : nous sommes sur terre pour servir, pour servir Dieu et servir nos frères, ça va d'ailleurs ensemble. « *Restez en tenue de service, votre ceinture autour des reins et vos lampes allumées !* » **Oui nous sommes sur terre pour rester en tenue de service, pour servir en prenant des responsabilités familiales, professionnelles, associatives, sociales, religieuses.** Grâce à ces responsabilités, si nous les assurons avec cœur, avec amour, dévouement, disponibilité, volonté, courage, nous servons à notre petite place la construction d'un monde meilleur et c'est ce que Dieu attend de nous : Dieu ne veut rien faire sans nous, c'est par nous, par tous les hommes que Dieu bâtit son Royaume comme Jésus le demande, **mettons-nous donc toujours plus au service des autres et de Dieu et alors nous nous sentirons utiles, nous goûterons le bonheur d'être utiles, notre vie prendra tout son sens.**

- **Grâce à la foi, nous ne vivons pas n'importe comment en faisant n'importe quoi : nous vivons avec des exigences**, des exigences spirituelles, c'est-à-dire avec des valeurs, les valeurs bibliques et évangéliques qui nous élèvent vers le haut et nous donnent une vie spirituelle. Aujourd'hui on entend de plus en plus parler des valeurs et les gens disent : « on a besoin de valeurs, notre société n'en propose plus, c'est le grand vide spirituel, heureusement que la religion est là pour combler ce vide spirituel. » C'est en tout cas ce que disent les catéchumènes dont le nombre ne cesse de grandir en France et c'est un phénomène nouveau significatif de notre temps. Cette année à la Veillée Pascale, il y a eu dans notre pays 17000 adultes et jeunes baptisés et la plupart de ces catéchumènes disent qu'ils ont demandé le baptême parce qu'ils avaient soif d'une vie spirituelle, de repères, de valeurs dans une société moderne matérialiste où c'est le grand vide. Grâce à la foi nous avons-nous chrétiens le bonheur de trouver dans les Évangiles toutes les valeurs qui nous permettent de vivre une vie spirituelle et même divine, par exemple dans les Béatitudes, Jésus nous dit : « *Heureux les pauvres de cœur, ceux qui vivent simplement, humblement et qui donnent tout aux autres, qui sont pauvres parce qu'ils donnent tout aux autres. Heureux les doux, les artisans de paix, les cœurs purs, les miséricordieux qui pardonnent toujours, les assoiffés de justice...* » Voilà ce qu'il faut vivre pour vivre une vie spirituelle. Saint Paul quant à lui nous dit que les fruits de l'Esprit en nous c'est « *l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la fidélité, la foi et la maîtrise de soi.* » Grâce à la foi, nous pouvons vivre tout cela, au lieu de vivre n'importe comment, nous vivons, nous essayons de vivre comme Jésus nous le demande.
- **Enfin, grâce à la foi, nous vivons dans l'espérance, dans l'espérance pour le monde et pour chacun de nous.** Dans un monde inquiet où l'avenir semble si sombre avec son avalanche de guerres, de violences, de crimes, d'abus, de scandales que l'actualité étale chaque jour, nous croyants nous savons que malgré tout cela, le Christ est à l'œuvre dans l'histoire pour bâtir le monde nouveau de son Royaume de paix, de justice, d'amour et qu'il nous répète : « *Confiance, j'ai vaincu le monde... Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin des temps.* » **Grâce à cette foi et cette confiance en Jésus, nous vivons dans l'espérance, c'est-à-dire avec la certitude que l'histoire humaine se terminera en beauté et d'une manière personnelle, nous vivons dans l'espérance d'entrer dès la fin de notre vie dans ce Royaume Éternel.** Grâce à la foi nous n'avons donc pas peur de la mort et nous nous tenons prêts comme Jésus nous y invite : « Vous aussi tenez-vous prêts. C'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'Homme viendra ! » Grâce à la foi, la vie et même la mort prennent tout leur sens.  
Amen !

René Pichon